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聚焦全球跨境聚焦全球跨境电商大会电商大会
共商跨境电商发展大计共商跨境电商发展大计 向着向着““买全球卖全球买全球卖全球””目标迈进目标迈进

跨境电商下半场刚刚开始
昨日，在郑州召开的全球跨境电商大会上，我省部分市县的领导，跨境电商园区及企业、嘉宾客商等，接受了记

者现场采访，畅谈河南跨境电商发展。他们一致认为，河南具备非常好的跨境电商基础，不仅区位优势明显、基础
设施完备，而且物流便利、电商人才众多。随着技术和市场的发展，跨境电商存在着巨大的机会和潜力，未来的发
展会大到超出我们的想象。 郑报融媒记者 徐刚领 黄永东 覃岩峰 肖雅文 王亚平 王一品/文 宋晔/图

范付中说，电商行业成城市经济转型新动力。目前，三
门峡已实现跨境电子商务交易额15亿美元，同比增长20％
以上，尤其是去年底，三门峡电子商务产业园和跨境电商产业
园正式投入运营。园区建成后可集聚互联网及电子商务企
业300家以上，直接带动和促进就业3000人。未来，三门峡
将加强电子商务与实体经济的有机融合，完善电子商务公共
服务平台建设和配套体系建设，推动电子商务实现总量快
速扩张、水平显著提升、应用领域明显扩大的突破发展。

电商行业成城市经济转型新动力
——访三门峡市常务副市长 范付中

“跨境电商上半场已经结束了，下半场才刚刚开始。”
程桂良说，下半场对跨境电商要求是从量变到质变，从线
上走到线下，从B2C走到B2B。河南发展跨境电商优势在
哪里？程桂良总结说：“在一带一路的大背景下，天津、山东
等地的不少产品都经由河南出口，这说明河南从政策到硬件
到基础设施都具备极大的潜力，现在就是要把潜力挖掘出
来。我们作为美国的海外仓储物流服务公司，希望除了在华
南、华东地区外，在中原地带也进行布点，尤其是河南。”

跨境电商下半场刚刚开始
——访美国邮利达中国区CEO 程桂良

“这次大会对于众多河南跨境电商企业来说，绝对是
一支强心剂，相信随着后期各项政策逐步落地，一定能够
让河南跨境电商业态走向成熟。”鲁勇表示，目前企业通过
平台拿到海外订单，但后续的通关、报检、结汇、物流、金融
等一系列问题，都需要专业的综合服务平台来帮助解决。
对此，鲁勇建议，政府要加大对河南本土外贸综合服务平
台进行扶持，并通过设立出口退税专项补贴等多项政策措
施，让河南跨境电商产业发展走上快车道。

加大扶持本土外贸服务平台
——访河南誉满全球跨境电商发展有限公司执行总裁 鲁勇

陈晓宁说，这次跨境电商大会在河南召开，必将对河
南、对郑州的跨境电商发展起到极大的促进作用。

陈晓宁认为，河南是制造业大省、工业品大省，可以在
电子商务时代，加强改造、升级、转化步伐。目前，客车、假
发等产品出口已成规模，应该还有更多的品类可以通过跨
境电商向海外出口。推荐进一步发展“跨境电商+工厂”模
式，利用跨境电商服务企业的专业优势和传统工厂企业的
制造优势，互相支持，助力“河南制造”更多地走向世界。

助力“河南制造”走向世界
——访西维科技有限公司总经理 陈晓宁

焦慧娟介绍说，汝州市在扶持电商发展方面有三大举
措：一是营造环境，出台政策性文件，帮助跨境电商企业做
大做强。二是搭建平台，大力新建基地和园区，全力推进
构建平台和孵化基地建设。三是培育主体，汝州市设立基
金 5000万元，重点鼓励传统外贸企业转型升级。未来将
借助全省跨境电商大平台，结合汝州实际，为特色产业培
育电商人才，进一步完善体制机制，助推外贸企业转型升
级，培育经济增长新动力。

多项优惠政策支持跨境电商
——访汝州市副市长 焦慧娟

讲到许昌市在发展跨境电子商务方面的举措，刘胜利
说，一是顶层设计方面，强化支撑保障，市财政每年拿出
2000万元支持跨境电商发展；二是深挖特色优势，加快转型
升级，以发制品为依托，着力打造许昌跨境电商产业带；三
是搭建平台载体，优化服务体系，目前许昌已经建成三个跨
境电商综合园区，引进阿里巴巴等一批知名企业。“下一步，
许昌将加大跨境电商发展力度，促进传统转型为跨境电商企
业，进一步优化服务体系，着力构建跨境电商的发展体系。”

着力构建跨境电商的发展体系
——访许昌市副市长 刘胜利

下一步跨境电商的路究竟要如何走，江南认为，首先是
市场的融合；其次是渠道融合，今年开始，分享经济和无人售
货成为热门概念，这代表了未来的一个趋势，就是线上线下
紧密融合；最后是贸易方式的融合，促成全球统一大市场的
建成。在未来，电商企业之间应该有更多的协同合作。

“中国跨境电商现在面临着一个前所未有的发展机
遇，我们很有可能在互联网经济，在电商这个领域弯道超
车成为引领者。”江南说。

“融合”成未来发展关键词
——访聚美优品副总裁 江南

郜鹏飞说，郑州正建设自贸区和都市区，此时举办跨
境电商大会，可谓恰逢时机，有利于世界了解郑州，也让郑
州了解世界需要什么，以及未来发展的趋势。

郜鹏飞说，通过调研发现，河南人才缺乏，尤其是小语
种人才奇缺，“仅我们一家园区缺口就有1000人，河南本地
高校培养的小语种人才，满足不了企业发展需要，我们要以
语言人才为切入点，打造郑州人才高地，推动产业的发展。
此外，还望政府及金融机构帮助企业在海外布点布局。”

构筑郑州人才高地 推动产业发展
——访中国中部电子商务港（总部基地）总经理 郜鹏飞

高娟说，截至目前，河南东兴电子商务产业园已签约入
驻246家电商及配套企业，上半年累计实现线上交易额23.77
亿元，其中企业间电子商务交易额 14.47亿元，同比增长
116.38%，网络零售交易额9.3亿元，同比增长16%。

高娟说：“未来三年，将把河南东兴电子商务产业园打
造成生态链条齐全、布局功能科学、产业集聚突出的国家
级电子商务示范基地，全方位打造成服务功能完善、产业
链条齐全的创新示范园区。”

打造国家级电子商务示范基地
——访河南东兴电子商务产业园副总经理 高娟

郑州锅炉股份有限公司去年共计2.8亿元销售额，其中
跨境电商达1.05亿元，产品出口到全球80多个国家和地区。

郭颜敏表示，郑州目前拥有的铁路枢纽运输优势、“一
带一路”节点城市地位，还有中欧（郑州）班列等通道，可以
大有作为。在河南建设跨境电商综试区和自贸区的大背
景下，目前整个行业呈现出欣欣向荣的趋势。他表示，希
望政府部门对机械类产品出口有更多优惠，对传统企业在
人才引进方面给予更多支持。

传统企业走向新时代
——访郑州锅炉股份有限公司董事长助理 郭颜敏


